

Cayenne, le mercredi 5 avril 2017

Monsieur le Premier Ministre,
Mme la Ministre de l'Outre-mer,
Mmes et Mrs les Ministres,

Objet : GUYANE-Situation-point de vue de l'UR CFTC

La Guyane vit en ce moment une crise économique et sociale d'une ampleur sans précédent. Elle a eu pour effet de conduire les socio-professionnels et la population, unis et solidaires, à une première forte mobilisation le mardi 28 mars 2017, dans la capitale.

Ce mardi 4 avril 2017, une nouvelle mobilisation, elle aussi sans précédent, a réuni la population avec les socio-professionnels et les élus locaux à l'entrée de KOUROU, la ville abritant le fleuron technologique de l'EUROPE, la fusée ARIANE, mais aussi les infrastructures d'un lanceur Russe SOYOUZ.

L'Union Régionale CFTC, par 2 communiqués, a émis des alertes aux pouvoirs publics locaux sur les conséquences désastreuses qui en résulteraient pour les familles de GUYANE et plus particulièrement les salariés de GUYANE.

L'UR CFTC de GUYANE, présente et représentative sur le territoire, fait le constat d'un dialogue insuffisant suite à la présentation des revendications de la population qui sont légitimes. L'heure est grave, l'économie locale est en train de se fragiliser, de plus ces revendications pointent du bout des doigts des thématiques essentielles contribuant à la construction sociale d'une société digne d'une république forte et puissante.

Le Plan de « rattrapage », estimé et proposé par la précédente délégation ministérielle, semble ne pas être à la hauteur des besoins du territoire et s'est transformé en Plan d'urgence. En effet, les premiers éléments vous ont permis, dans un délai très court, d'établir une première estimation. Des précisions vous ont été apportées en réponse tout en justifiant la nécessité d'une revalorisation des besoins.

L'UR CFTC de GUYANE souhaite qu'une issue ambitieuse et solide soit trouvée rapidement, à la hauteur de la réalité actuelle du territoire, malgré l'échéance électorale nationale, et elle préconise la piste Européenne telle que le F.E.S.I et autres pour compléter les demandes exprimées.

Nous sommes probablement à l'aube de la relance d'une économie qui pourra être exemplaire en permettant l'équilibre et l'épanouissement des femmes ainsi que des hommes vivant sur ce territoire d'Outre-mer mais aussi la prospérité de la France et de l'Europe grâce aux ressources naturelles de la Guyane (comme l'OR, les Produits de la Mer, l'énergie fossile, l'écologie avec la Forêt) et au développement technologique.

Veuillez agréer, Monsieur le Premier ministre, Madame la ministre de l'Outre-mer, Madame et Messieurs les ministres, l'expression de nos très sincères respects.

Le président



Patrick CHRISTOPHE